SURGÈRES

Les jumeaux rendent hommage à Michel Landret

Comme tous les ans à pareille époque, le comité de jumelage de Surgères rend visite à son jumeau, celui de Wipperfurth. L'année 2016 avait un caractère particulier. Pour la première fois, ce voyage s'est fait sans le fondateur de cet échange francoallemand, Michel Landret décédé il y a deux mois. Deux cars ont pris la direction de l'Allemagne mercredi soir. À bord, les membres du comité de jumelage et leurs invités, deux équipes de jeunes de l'Entente Sportive Surgérienne (football), neuf élèves d'une classe d'allemand (collège Hélène-de-Fonsèque et Jean-d'Arc) et leurs professeurs, ainsi qu'une dizaine de membres du club de pétanque.

Ils sont arrivés jeudi matin après 13 heures de voyage chez les jumeaux allemands, où l'accueil est toujours aussi chaleureux. Ils ont été répartis dans les familles, avant le dîner officiel du vendredi soir où 200 personnes ont participé à cette soirée. Un hommage a été rendu à celui qui avait, il y a vingt-sept ans, lancé le comité de jumelage.

Il manque sa 50° visite

« Michel Landret avait fait le premier voyage à Wipperfürth en 1987 afin d'organiser le jumelage, soulignait Dirk Osberghaus, président du comité de jumelage de Wip-



Réunis à la même table, de gauche à droite, Lola Landret, Monika Rutten, Dirk Osberghaus et Claude Suun. PHOTO A BENTHOME

perfürth. Dès son arrivée, il est tombé amoureux de notre ville. Michel et Monika Rutten (présidente du comité de jumelage de l'époque) ont, durant vingt-cinq ans, construit ce jumelage. Son cœur battait pour notre ville. C'est grâce à eux que nous sommes là ce soir. Il nous a quitté le 31 mars. Peu de personne savait qu'il était malade.»

S'adressant à sa petite fille Lola, « nous nous faisions une joie de le recevoir pour la 50° fois, mais dans le texte qu'il avait écrit pour ses obsèques, il exprimait son regret de ne pas être venu », concluait Dirk Osberghans avant une minute de silence en sa mémoire. Claude Suun (président actuel du comité de jumelage) touché par cet hommage, et se faisant le porteparole du groupe français, a remercié chaleureusement le comité de jumelage allemand.

Durant cette soirée, deux élèves des classes d'allemand (Manon Bastel et Leïla Prudhomme) ont été récompensées de leurs bons résultats

Chez les footballeurs, les Surgériens se sont imposés face à leurs homologues allemands. Quant à la pétanque, c'est une équipe francoallemande (Eric Pairaud associé à Dirk Marxcors) qui s'adjuge le trophée de la ville.